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2022.12.15.作成 

東海支部愛知地域会 ２０２２年度 第６回役員会 議事録 

 

日  時 ：2022 年 11 月 18 日（金）17：00～19：00 

場  所 ：昭和ビル 5 階 会議室 （名古屋市中区栄四丁目 3 番 26号）  

※WEB 会議を併用 

出  席 ：森哲哉 地域会長 近藤万記子 関口啓介 高木耕一 野々川光昭 各副地域会長 

生津康広 西村和哉 会長補佐 澤村喜久夫 直前地域会長 

川本直義 上原徹也 各室長 

下線オンライン出席  間瀬高歩 笹野直之 東福大輔 黒野有一郎 柳澤力 各委員長・副委員長 

鈴木利明 水野豊秋 両監査 

 委任状出席：奥井康史 恒川和久 杉本憲治 石川秀樹 中澤賢一 

オブザーバー：浅井裕雄 本部理事   

小玉真澄 JIA・愛知賛助会 

欠  席 ：宮坂英司 吉元学 

議  長 ：高木耕一 

議事録作成担当委員会：総務委員会 

議事録署名人：関口啓介 川本直義 

前回議事録確認：2022年度第５回議事録 

 

議 事 

１．地域会長挨拶 

  感染者が増えていることを実感しています。第八波への注意喚起をよく耳にするようになりました。12

月には変異株になっていくようです。注視しながらの社会活動になります。講演会、忘年会、新年会、

準備やお誘いが多くなっています。11/21 には山本理顕氏の講演会が感染対策をしつつ名古屋大学で行

われます。受付を参加者から募りたいため、ご協力をお願いしたいと思います。 

 

２．報告事項 

（１） 本部報告 

① 第 3 回総務委員会（ 10/24 ）（ 水野 ）         資料－1 

・資料について説明があった。個人情報保護関連。 

② 職能・資格制度/建築家資格制度委員会（ 10/27,11/8 ）（ 野々川 ）  資料－2 

・11/8 の議事録を中心に説明があった。 

1.1 沖縄大会のプレイベントの報告。Zoom 参加 60 数名、YouTube 視聴回数 140 回、アンケートで

もよい評価であった。 

1.2 佐藤会長の意向を受け、マニフェストという文言、場合によっては全体の見直しを行う方向。

11/21 に理事懇談会を行い、登録建築家について協議をする予定。委員会にてそれに向けてのお願

い、方針、テーマを検討した。作業班からの報告・協議 あ．資格・認証コンセプトの強化（3枚）

について説明があった。 

・P.13 思考トライアルについて説明があった。 

・どこが問題か、野々川さんの個人的見解が知りたい。（浅井） 

・正会員と登録建築家は本来イコールであるべき。登録建築家のメリットがあまりない。 

実務訓練が進んでいない。（野々川） 

・実務訓練による登録建築家と JIA の正会員資格基準とは整合がとれるのでしょうか。（森） 

・JIA が何をしようとしているのかという本質が重要。（水野） 

・法的に一級建築士しかなくていいのですか？という点がポイントだと思う。（森） 

・資格制度の議論はしっかりと時間をとり、別の機会にすることとした。 

③  CPD 評議会（ 10/28 ）( 野々川 )       資料－3 

・10/28 の議事録を確認下さい。 

・沖縄大会では QR コードをスマホで読み取る方法を採用し有効であった。 

④ 住宅等連携会議（ 10/13 ）( 西村 )      資料－4 

（順不同・敬称略） 
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・10/13 議事録を確認下さい。 

⑤ カーボン・ニュートラル特別委員会（ 11/4 ）( 柳澤 )    資料－5 

・9/30 の議事録を確認下さい。 

・2050 年に向けて JIA の提言をつくろうと議論してきた。3 本の矢（1.LCA 2.木質化 3.気候風

土型住宅）が１年間の議論の中心だったが、元会長の発案により、もっと幅広く提言に繋がる内容

を募集することに決まった。 

・JIA2050年カーボンニュートラルへの提言 2023は、「カーボンニュートラルの樹を育てよう」と

して提言を募集する。アーキテクト 12 月号で記事に載る予定。 

・実際 2050 年までにゼロにできるか、建築でどのくらいできるのか、既存ストック改修と長寿命

化をどうするか。LCA 材料建設部分である工業製品製造額ダントツの愛知版 CN を考える上で、き

っかけとなると思っている。 

⑥ 支部運営費（本部からの分配金）について（ 関口 ）    資料－6 

薄炭の欄について説明があった。 

 

（２） 支部報告 

① 第 5 回支部役員会（ 11/11 ）（ 野々川 ）                                 資料－７ 

・資料についての説明があった。 

・審議事項(全て承認) 入会届、東海支部運営規則改定について追記の上承認。 

・協議事項② 特定準備資金について、支部は大会準備資金として 100 万円を予定。愛知は大会、 

災害対策、建築家＋、静岡は災害対策準備資金として予定。 

・監査報告 

登録建築家は公益寄与と公益保護が根本。（鳥居） 

  登録建築家は JIAの根幹に関わるので、しっかりと議論してもらいたい。全国大会に向けて一

丸となって進めてきましょう。（石田） 

② 設計競技一次審査について（ 10/30 )（ 間瀬 ）            資料－8 

・資料について説明があった。二次審査・記念講演会は 11/26（土）TOTOプレゼンテーションル

ームにて開催する。記念講演会は感染対策上、100 名のところ定員 30名とした。 

・ホームページの取り扱いについて、過年度の受賞者より作品データ削除の依頼があった。今後、

アーキテクトや支部ホームページへの作品掲載については、募集要綱に明記する必要があると思

う。 

 

（３） 委員会、地区会、研究会報告 

① 総務委員会（ 間瀬、笹野 ） 

・11/14 委員会開催。(間瀬) 

・12/14 賛助会交流忘年会、参加を検討ください。（笹野） 

② 広報委員会（ 奥井 ） 

③ ブリテン委員会（ 川本 ） 

・11/17 委員会開催。3 月までの台割を検討。次回委員会は 12/15 の予定。 

④ 研修委員会（ 東福 ） 

・今月末に委員会を予定。 

・11/21 の講演会ネット参加とリアル参加は申込別のため、要注意。 

⑤ 職能・資格制度委員会（ 高木 ） 

・12/20 に鹿児島大学の鰺坂先生のセミナーを企画中。次回委員会を 12/1に予定。 

⑥ 事業委員会（ 黒野 ） 

・11/6 委員会開催。次回委員会は 12/7 の予定。11/21 に猪高小学校建築教室 1 日目の予定。 

⑦ 建築相談委員会（ 柳澤 ） 

・勉強会企画中。（設計者が指示をした内容で確認済証が下りなくなった。界壁を CB としたことで

大きな問題になった。） 

⑧ JIA 愛知・大学特別委員会（ 森 ） 

・次期委員長鈴木先生の予定。 

⑨ 住宅研究会（ 西村 ） 
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・建築家カタログを全国大会に向けて発刊企画中 

⑩ 保存研究会（ 中澤 ） 

⑪ 行政 WG（ 吉元 ） 

⑫ 地区連絡会（ 吉元 ） 

⑬ 建築家＋特別委員会（ 上原 ） 

・11/1 委員会開催。次回委員会は 11/30 に二川宿にて予定。 

⑭ JIA 愛知・賛助会（ 小玉 ） 

・10/28CPD研修会 28 名。11/17 ゴルフコンペ 16名参加。12/14 交流忘年会を予定。1/27 新年会を

予定。 

・全国大会では、法人協力会サミットに参加。来年は「今までとは違うサミット」を希望された。

今後情報交換希望。 

 

（４）その他報告 

  ① 退会届 正会員 藤井晃（ 笹野 ）                           資料－9 

  ② 退会届 法人協力会員 ジャパンパイル株式会社（ 笹野 ）   資料－10 

 

３．審議事項 

① 『登録建築家』これからの建築家資格制度を考える（12/20）（ 高木 ）  資料－11 

→承認 

② 名古屋市率猪高小学校建築教室―ひなん時の「くつろぎハウス」をつくろうー（黒野）資料－12 

→承認 

③ 建築ワークショップ＠豊橋「お店をつくろう！小さなまちづくりプロジェクト」（黒野）資料－13 

→承認 

④ 建築ワークショップ「WOOD コレクション 2022in あいち」出店参加（黒野） 資料－14 

→承認 

 

４．協議事項 

① 全国大会 2023年度について（ 浅井 ）      資料－15 

・レセプション会場も常滑で調整中。 

・組織編制調整中。 

・会員へのメッセージはアーキテクトを通じて発信予定。 

・この会議の後、委員会を予定。 

② 西浦駅学生コンペについて（ 森 ）      資料－16 

・資料について説明があった。 

・JIA は後援の予定。 

・建築士会蒲郡支部は 10 万円協賛。JIA 愛知に協賛の要望あり。メール審議の予定。 

・JIA としてサポート、例えば説明会を仕切り市長に来てもらうなど提案してはどうか。（関口） 

③ 「特定費用準備資金」の積立てに関するアンケート調査について（ 森 ）  

 

５．専決事項（後援名義・広告掲載・協賛など） 

① 建設通信新聞 新春企画特集号広告協賛依頼（ 森 ）    資料－17 

 

６．その他報告 

① 天使の森について（ 11/3 ）（ 西村 ）                   資料－18 

・11/3 植樹祭、130 名参加。共生の熱量が広がっている。 

② ホームページ スライダーを入れた。11/25 14：00～打合せを予定。希望者参加可能。ご意見は

メールで森会長まで。 

③ 持ち出し役員会 常滑にて予定。時期調整中。 

④ 資格制度について 大義不明、ロードマップなど不明。（近藤） 

⑤ 次年度本部理事を引き受けることを了解した。（澤村） 

 

７．監査意見 
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・資格制度について、愛知には議論の場があるので、本部に意見が言えるように活動してください。積

立について、幅広い活動に積極的に活用希望。（水野） 

・資格制度について、東海から何か案を発信できるとよい。正会員は｢JIA アーキテクト｣等という名称

でそのまま通用するというイメージを持っていた。全国大会について、予想以上の苦労はあると思うが

終わった後に満足感や楽しかったと言えるようにしていきたいと思う。沖縄大会の伊良波実行委員長は

東海支部の協力に感謝し相談にのってくれるとのこと。（鈴木） 

 

 

次回役員会 2022 年 12 月 23 日（金）17：00～19：00（JIA 東海支部事務局 会議室・WEB 会議併用） 

次回議事録担当委員会：広報委員会 

（次回総務委員会：2022 年 12月 19日（月）18:00～） 

資料提出先：間瀬高歩 総務委員長 

 

議事録作成  笹野直之 

議事録署名人 関口啓介 

議事録署名人 川本直義 


